

Brugg, 14. November 2016

Factsheet

Klinik für Kinder und Jugendliche

Der Neubau der Klinik für Kinder und Jugendliche ist «Teilprojekt 2» der Gesamtsanierung Psychiatrie Königsfelden (weitere Informationen unter www.pdag.ch/gesamtsanierung).

NEU: Zentral organisiert

- 36 stationäre Betten (18 Kinder und 18 Jugendliche, flexibel)
- Tagesklinik mit 18 Plätzen (Kinder und Jugendliche gemischt)
- Klinikschule
- Zentrale Anmeldung für Kinder und Jugendliche sowie Spezialangebote
- Bezug im November 2016
- Bauvolumen CHF 17.5 Mio.
- ca. 6'800 m² Geschossfläche / 23'200 m³ Bauvolumen
- Bauzeit ab Grundsteinlegung 16 Monate
- Regionale Ambulatorien und Liaisonpsychiatrie bleiben im Sinne der sektorisierten Versorgung an ihren Standorten bestehen

Vorteile der Klinik für Kinder und Jugendliche

- Antwort auf die drei Herausforderungen der Kinder- und Jugendpsychiatrie und -psychotherapie: zu wenig Behandlungsplätze, Personalmangel, knappe finanzielle Ressourcen
- Vorteile für Patienten, Mitarbeitende und die PDAG dank Zentralisierung: Kommunikations- und Reisewege werden verkürzt, der fachliche Austausch sowie die interdisziplinäre Zusammenarbeit dadurch optimiert. Zudem können viele Synergien genutzt werden, beispielsweise eine Eintrittspforte mit einem Empfang und ein gemeinsamer Notfall-Aufnahmebereich. Die dadurch gewonnene Zeit kommt den Patienten zugute, Ressourcen werden geschont.
- Kinder und Jugendliche erhalten ein Zentrum, das ganz auf ihre Bedürfnisse ausgerichtet ist. Die Räumlichkeiten unterstützen moderne Behandlungskonzepte: Das stationäre Angebot wird neu strukturiert, indem von einer altersgetrennten zu einer altersdurchmischten, nach Behandlungsphase gegliederten Abteilungsstruktur gewechselt wird. Auch die Klinikschule wird neu organisiert nach dem Prinzip der Lernwerkstatt. Diese neue Struktur bringt viele Vorteile für die Patienten (Trennung von Aufnahme und Station, voneinander lernen, Schulunterricht noch individueller).

Projektphasen

November 2012	Entscheid des Verwaltungsrats der PDAG, eine Klinik für Kinder und Jugendliche auf dem Areal Königsfelden zu bauen
Oktober 2013	Start TU-Studienauftrag mit Präqualifikation
Oktober 2014	Vergabe an Totalunternehmen ERNE AG Holzbau, Laufenburg AG, und Architekturbüro Fugazza Steinmann Partner AG, Spreitenbach AG. Siegerprojekt: «Fidelius»
9. Juli 2015	Grundsteinlegung
November 2015	Gebäudehülle wird geschlossen
November 2016	Inbetriebnahme

BISHER: Dezentral organisiert

- Psychiatrische Station für Jugendliche, 14 Plätze, Pavillon P5/Areal Königsfelden
- Psychiatrische Station für Kinder, 14 Plätze, Rüfenach
- Tagesklinik für Kinder und Jugendliche, 14 Plätze, Dorfstrasse 1/Areal Königsfelden
- Zentrales Ambulatorium für Kinder und Jugendliche sowie Spezialangebote, Personalhaus
- Regionale Ambulatorien in Aarau, Baden, Rheinfelden und Wohlen
- Liaisonpsychiatrische Angebote an verschiedenen Institutionen im Kanton Aargau